

**An die (künftigen) Eigentümer
Baugebiet Habereckfeld Tegernbach
85276 Pfaffenhofen a. d. Ilm**

Stadtverwaltung Pfaffenhofen a. d. Ilm
Hauptplatz 1 und 18
85276 Pfaffenhofen a. d. Ilm

Telefon +49 8441 78-0
Telefax +49 8441 8807
rathaus@stadt-pfaffenhofen.de
www.pfaffenhofen.de

Information zu möglichem Ambrosia-Vorkommen im Baugebiet Habereckfeld

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit diesem Schreiben möchten wir Sie darüber informieren, dass die Stadtverwaltung 2024 im Tegernbacher Baugebiet Habereckfeld auf den öffentlichen Flächen an einigen Stellen Ambrosia-Pflanzen gefunden hat. Wir vermuten, dass die Pflanze bei den Erschließungsarbeiten in das Gebiet kam; offenbar befanden sich Samen in Erdmaterial, das zur Aufschüttung verwendet wurde. Die Stadtwerke Pfaffenhofen waren bereits tätig, die Pflanze auf den öffentlichen Flächen einzudämmen. Sollte sich aber auch auf Ihrem Grundstück womöglich Ambrosia-Wachstum zeigen, möchten wir Sie schon heute über geeignete Maßnahmen dagegen informieren.

Ambrosia, auch Ragweed oder Traubenkraut genannt, ist eine einjährige, krautige Pflanze, die bis zu 150 cm hoch werden kann. Der bei uns nicht heimische Neophyt stammt aus Nordamerika. Zu erkennen ist Ambrosia an ihrer buschigen Wuchsform, dem rötlichen Stängel und kurz behaarten fiederteiligen Blättern (vgl. die Fotos auf Seite 2). Die Pflanze keimt etwa ab Mitte April und blüht ungefähr ab Mitte Juli; die Hauptblütezeit liegt im August und September.

Ambrosia kann durch ihre Pollen Allergien vom Heuschnupfen bis zum Asthma auslösen. Die weitere Ausbreitung zu verhindern und die Pflanze an den bekannten Standorten zu bekämpfen, ist daher wichtig. Um schon die Pollenbildung zu verhindern, sollten die Pflanzen im Idealfall vor der Blütezeit mitsamt Wurzeln ausgerissen bzw. ausgegraben und in einem Plastiksack über den Restmüll entsorgt werden. Ansonsten ist es zur erfolgreichen Bekämpfung der Pflanze erforderlich, betroffene Flächen einmal Ende August und noch einmal Mitte September zu mähen. Dabei ist eine möglichst tiefe Mahd von Vorteil.

Von Verbrennung, Kompostierung oder Entsorgung über den Biomüll wird abgeraten, um eine Weiterverbreitung zu vermeiden. Blüht die Pflanze bereits, sollte man beim Entfernen von Ambrosia zum Schutz unbedingt Handschuhe und eine Atemschutzmaske tragen.

Die Stadtwerke werden ab dem Frühjahr verstärktes Augenmerk auf die öffentlichen Flächen am „Habereckfeld“ legen. Womöglich brauchen wir zur Bekämpfung der Pflanze aber auch Ihre Hilfe als Grundstückseigentümer. Daher werden wir im Frühjahr sicherheitshalber einen Informationsabend zu Ambrosia, ihren

24.03.25

Ihr Ansprechpartner
Florian Zimmermann
Stadtbaumeister
florian.zimmermann@stadt-pfaffenhofen.de

Telefon +49 8441 78-2060
Telefax +49 8441 78-2660
Gebäude Hauptplatz 18
Zimmer 2.12

Öffnungszeiten Stadtverwaltung
Montag 8.00–12.00 Uhr · 13.00–16.00 Uhr
Dienstag 8.00–12.00 Uhr
Mittwoch 8.00–12.00 Uhr
Donnerstag 8.00–12.00 Uhr · 13.00–17.00 Uhr
Freitag 8.00–12.00 Uhr
und nach Vereinbarung

Öffnungszeiten Bürgerbüro im Rathaus
Montag 8.00–16.00 Uhr
Dienstag 8.00–12.00 Uhr
Mittwoch 8.00–12.00 Uhr
Donnerstag 7.00–18.00 Uhr
Freitag 8.00–12.00 Uhr
1. Samstag 9.00–12.00 Uhr
3. Samstag 9.00–12.00 Uhr
und nach Vereinbarung

Sparkasse Pfaffenhofen
IBAN: DE85 7215 1650 0000 0000 18
BIC: BYLADEM1PAF

Volksbank Raiffeisenbank Bayern Mitte eG
IBAN: DE61 7216 0818 0000 0560 06
BIC: GENODEF1INP

HypoVereinsbank Pfaffenhofen
IBAN: DE35 7212 0078 6640 1420 04
BIC: HYVEDEMM426

Gläubiger-Identifikationsnummer
DE45ZZ00000044749

Steuernummer
124/114/70340

potentiellen Auswirkungen und zur sachgemäßen Entfernung der Pflanze veranstalten. Darüber werden wir Sie aber frühzeitig separat informieren.

Für Rückfragen zu Ambrosia steht Ihnen bei Bedarf Kreisfachberater Andreas Kastner als Ansprechpartner in der Unteren Naturschutzbehörde am Landratsamt zur Verfügung: Telefon 0 84 41/27-3 15, E-Mail: andreas.kastner@landratsamt-paf.de. Bei Fragen zum weiteren Vorgehen und zum Baugebiet dürfen Sie sich gerne an mich wenden.

Mit freundlichen Grüßen

Florian Zimmermann
Stadtbaumeister

Ambrosia-Pflanze in der Blüte (Quelle: stadelpeter / Fotolia.com)



Keimling der Ambrosia-Pflanze (Quelle: dpa/picture alliance)

